



SANJO ROTARY CLUB

# 三条ロータリークラブ 週報 No. 2

2009.7.8 (No.2553)

第2560地区ガバナー／植木康之  
会長／菊池渉  
会長エレクト／樺山仁(クラブ奉仕A)  
副会長／山田富義(クラブ奉仕B)  
幹事／松永一義  
S A A／成田秀雄  
会計／石月良典

例会日／毎週水曜日12:30～  
例会場及び事務局／  
三条市旭町2-5-10 三条信用金庫本店内  
例会場／TEL 34-3311  
事務局／TEL 35-3477 FAX 32-7095

E-mail : sanjo-rc@cpst.plala.or.jp  
<http://www.soho-net.ne.jp/~rotary/>  
(~はshiftを押しながら“へ”的キーを  
押してください)

■本日の出席会員数：55名中36名  
■先々週出席率：80.77%

## 【ゲスト】

・新潟県立三条高等学校  
校長 小島正芳 様

## 【先週のメークアップ】

- [7.2] 三条ローター アクトへ
  - ・菊池渉さん、松永一義さん
  - ・斎藤真澄さん、野崎喜一郎さん
  - ・歸山肇さん
- [7.6] 三条南RCへ
  - ・斎藤弘文さん
- [7.7] 分水RCへ
  - ・渡邊喜彦さん



「ロータリーの未来は、  
あなたの手の中に」

2009～2010年度国際ロータリーのテーマ

## 季節のお花（ノーゼンカツラ）



## 会長挨拶

菊池 渉 会長

### あなたの手の



ご挨拶申し上げます。先週は時間配分が  
思うようにいかず荻根沢さんにはご迷惑を  
おかけしました。後日時間を取らせて頂きます。

「今は昔～」ではじまる「今昔物語（巻14-29）」にこんな説話が出て参ります。

平安朝時代、橘敏行という和歌や書に秀でた人がおったそう。この橘敏行が急死した。地獄へ墮ちたというのです。敏行は閻魔大王に文句を言うのです。「私は生前法華経60部程書き写すという善行を積んだ身、地獄に墮ちるとは何かの間違い、調べ直すように」と主張したというのです。すると閻魔様、「確かにお前は生前法華経を書き奉った。しかしお前はその経を書くに際し、精進もせず、肉食も嫌わず、女とも交渉を持ち、心の中で女のことを考えながら書き奉った。後ろを見てみるがいい」と。

敏行が振り返ってみると、さっき渡ってきた三途の川に、生前書き奉ったお経が流れてきて、彼の目の前で紙と墨とが分離し、みるみる間に三途の川が墨で真っ黒になってしまった。「清らかな心を込めて書き奉ったお経はすべて竜宮に納められるが、お前のように不浄な心で、自分の慢心のために書いたお経は、その墨が流れてしまうのだ」と諭された。敏行は泣く泣く「どのようにしたら助かるのだろうか」と問うと、生き返って心を入れて法華経四巻を書き写すことを条件に放免された。

死んでから二日目に夢から覚めるように目を開けてみると、

妻子一同、生き返ったといって喜んでいる。その時は、約束通り心を込めて法華経を書き写し奉ろうと思った。が、いつか月日も経ち、紙や墨を用意して、さて書き奉ろうと心構えをしたが、もともと好色な性格で経文の方には身が入らず、女のところに出かけたり、女に恋をし、気の利いた歌でも詠もうなどと思っている内に、閻魔様との約束はすっかり忘れて、法華経を写し奉ることもないまま、再び寿命がきて死んでしまった。

敏行は地獄の苦しみの中で、生前親交のあった紀友則と三井寺の僧の夢枕に立ち「実は法華経を書き奉るはずで、紙まで用意してあるが、なまけ心を出して、とうとう書いて供養奉ることもなく終わってしまった。いまその罪を受けている。私に代わって法華経を書き奉ってほしい」と泣いて頼むのです。ふたりは申し出の通り、真心を込めて法華経を書き奉り、その功德で、敏行の苦しみが幾分柔らげられたという話です。

私はこの話が大好きです。まさに私のことを予見して書かれた物語りではないかとさえ思っているくらいです。いつか私があなたの夢枕に立って、四つのテストの実践をお願いしたら、後生ですから私に代って四つのテストの実践をしてください。それが私の地獄の苦しみを減らすのですから。

## 幹事報告

松永一義 幹事

◎三条北RCより2009～2010年度第4分区IM開催のご案内が届いております。

とき 9月12日(土) PM 1:00～PM 6:45

ところ 三条中央公民館

※50%登録ですので、皆様にご案内致しました。  
ご出席よろしくお願ひします。

◎皆様のお手元に会費の請求書を配りました。

7月末までにお納めくださいますよう、よろしく  
お願ひ致します。

◎本日、植木年度ガバナー月信をお配りしましたが、  
第1号の7月号と年度末の最終号を紙面で発表し、  
その他は月のホームページ上にて毎月1日に発行  
致します。

◎直前ガバナー事務所より2008～09年度ガバナー  
事務所より閉鎖のお知らせが届いております。

## ニコニコBOX

山中 正さん(三条北RC)

スポンサークラブの皆様にはいつもお世話になっています。

本年、三条北RCが『IM』を開催致します。ご協力をよろしくお願ひ致します。

菊池 渉さん

7月6日深夜、長男に長男が生まれました。初孫です。

私もジサ、妻もバサになれました。

渡辺勝利さん

ロータリーのゴルフで同伴者に恵まれ、図らずも優勝。

三高 小島校長、卓話ありがとうございます。

渡邊喜彦さん

本日は、三条高校の小島校長先生に卓話をお願いしました。すばらしい先生です。よろしくお願ひします。

小出子恵出さん

小島校長先生、ご多忙の折、卓話ありがとうございます。

熊倉博之さん

本日、週報の当番です。ドキドキです。

小島校長先生、本日はありがとうございます。

松永一義さん、成田秀雄さん、丸山行彦さん、  
五十嵐昭一さん、伊藤寛一さん、樺山 仁さん、  
杉山幸英さん、五十嵐晋三さん、武田眞二さん、  
平原信行さん、船越正夫さん、熊倉昌平さん、  
小林敬典さん、川瀬康裕さん、捧 賢一さん、  
会田二朗さん、明田川賢一さん、高橋 司さん、

三条高校 小島校長先生、卓話ありがとうございます。

楽しみしております。

石橋育於さん

都合により早退させていただきます。

7月8日分 ¥ 35,000

今年度累計 ¥ 78,000

## 卓 話

### 「三条高校の現状について」

県立三条高等学校

校長 小島正芳 様

ーの未来に  
手に



三条高校は、平成17年四日町の地から現在の月岡の地に新築移転しました。敷地面積は旧校舎敷地の約2倍になりました。本校の卒業生である京都大学名誉教授 川崎 清先生設計の校舎は、威風堂々

として典雅、県内の高校の中でも評価の高い建物です。また、冷暖房完備の近代的な設備、多くの運動部が走り回る広いグラウンドを備える教育環境は、「文武両道」を掲げる三条高校にとっては理想的な学舎です。

生徒は、この恵まれた環境の中、勉学に部活動に、また学校行事に一生懸命打ち込み、多くの成果を上げております。今春の進路状況は、国公立大学に現役で152名が合格しております。その内訳は、京都大学・北海道大学・東北大学・大阪大学・金沢大学・新潟大学など全国に広がっています。新潟大学は現役で70名合格しており、全国三位の成績でした。医学部医学科にも合格しており、県央地域の医師不足解消に一役買ってほしいと願っております。また、医学系では東京医科歯科大学・自治医科大学にも現役で合格しております。私立大学では、慶應大学・早稲田大学・上智大学・立教大学・明治大学などに現役で303名合格しております。先生方の熱心な指導(今年より6月から三年生は進学補習が始まりました)、生徒のねばり強い努力によって、現役で国立の難関大学に進学できる学校へと変貌を遂げております。

生徒は、部活動も熱心に取り組んでおります。今年は、陸上部・弓道部・空手などがインターハイに出場します。北信越大会では、登山部男子団体が最優秀校になりました。また、陸上部の藤石佳奈子さんは、1500メートル・3000メートルで優勝しました。体育祭でも生徒は青春の情熱を傾け、すばらしい力を發揮し、見ている人に感動を与えました。このような体験を積むことで、三高生は人間として大きく成長し、各界のリーダーとして将来活躍する下地が作られる確信しています。

私は新校舎に移っても、三条高校の伝統を継承することが大切だと考えています。今年は渡邉同窓会長にお願いして、応援団のご指導をいただきました。

5月1日の創立記念日には、千人弱の全校生徒が校歌五番まで大きな声で歌いました。ありがとうございます。その後、校長講話をいたしましたが、校歌の作詞者平野秀吉先生は、三高生が歩むべき指針、理想像を歌詞の中に込めて作っていらっしゃる。校歌の一番から五番の歌詞を反芻し、自分の生き方を検証するとともに、人生の支えとしていってほしいと話しました。

最近の三高生は、大変礼儀正しく、部外者の方にも「おはようございます」「こんにちは」と挨拶をいたします。先日も、ある方が校長室に来られ「三高生は挨拶がすばらしい。あまりに感激したので日報の投書欄に書こうと思ったくらいです。」とおっしゃってくださいました。また、先日教育実習生が母校で教育実習をしていきましたが、「今の三高生は皆さん挨拶がよくなりましたね」「自分から進んで挨拶をするのがすばらしいです」と感想を述べていました。数年前とはかなり変化したようです。人間としても立派で、地域の方々から信頼され、尊敬されるような三高生の育成に努めて参りたいと思っています。

今後とも、生徒の指導に学校全体で取り組み、将来、県央地区を支える優れた人材育成に努めて参りたいと考えます。ご支援のほどよろしくお願ひいたします。

## <ゴルフ同好会より>

去る7月2日、ゴルフ同好会によるゴルフ大会がノーブルウッドゴルフクラブ(新発田市)で行われました。

結果は以下の通りです。皆様ご苦労様でした。

順位	競技者	アウト	イン	GROSS	HDCP	NET	受賞
優勝	渡辺勝利	48	43	91	21.0	70.0	
準優勝	丸山行彦	53	50	103	30.0	73.0	
3位	杉山幸英	55	50	105	31.0	74.0	
4位	小越憲泰	44	42	86	8.0	78.0	BG
5位	加藤紋次郎	47	43	90	11.0	79.0	
6位	佐野勝榮	47	48	95	16.0	79.0	
7位	熊倉昌平	49	53	102	22.0	80.0	
8位	石橋育於	50	54	104	24.0	80.0	
9位	渡邊喜彦	51	48	99	18.0	81.0	BB
10位	小出子恵出	58	49	107	14.0	93.0	BM 大波

### — 表彰式・懇親会 — (ホテル大観荘)



次週例会 7月22日 夜例会 「納涼例会」 PM5:00～  
於 田上「わか竹」

次々週例会 7月29日 会員卓話予定

